



EMPRESAS

JUNTAS DE ACCIONISTAS 2024

DIARIO FINANCIERO / MARTES 9 DE ABRIL DE 2024

Lipigas reafirma metas: “Que el 25% de nuestro Ebitda provenga de países distintos a Chile”

■ Junto a ese objetivo a cinco años, el presidente del directorio, Juan Manuel Santa Cruz, indicó -por ejemplo- que buscan que el 100% de la operación interna sea carbono neutral y que el 10% del EBITDA venga de la filial EVOL.

POR KAREN PEÑA

Sin menciones al proyecto de ley de Gas Licuado de Petróleo (GLP) impulsado por el Gobierno y reafirmando sus metas futuras. Ese fue el tono que tuvo la carta a los accionistas del presidente del directorio de Empresas Lipigas, Juan Manuel Santa Cruz, contenida en la memoria anual 2023 de la compañía. Santa Cruz afirmó que están llevando adelante un plan estratégico que

tiene tres ejes principales: potenciar su negocio principal que es el gas, tanto licuado como natural, en Chile, Colombia y Perú; participar del creciente negocio eléctrico, a través de su filial EVOL, y participar en “nuevos negocios” a través de la filial logística digital (LDD).

En cuanto al negocio principal, precisó que tienen dos grandes líneas de acción: sustentabilidad y accesibilidad. En relación con la primera, buscan sustituir combustibles



JUAN MANUEL SANTA CRUZ
PRESIDENTE DE EMPRESAS LIPIGAS.

JULIO CASTRO

más contaminantes y así reducir las emisiones de CO2 y material particulado. En esa línea, destacó que un paso muy relevante ha sido la puesta en marcha de tres estaciones de servicios de Gas Natural Licuado (GNL) para el transporte de carga, que ya están operando en Linares (Región del Maule), Tabolango (Región de Valparaíso) y Paine (Región Metropolitana).

“Esperamos terminar el 2024 con un total de cuatro instalaciones en Chile y tres en Perú, a través de Limagas Natural Movilidad, empresa filial que muy próximamente inaugurará sus estaciones en Arequipa, Nazca y Lima. Nuestro objetivo es seguir desarrollando este negocio aprovechando las ventajas competitivas que tiene Perú como productor de gas natural. Esto es un avance concreto en la construcción del primer ‘corredor verde’ internacional de estaciones de servicio de gas natural licuado”, sostuvo.

Mientras, en cuanto a la acce-

sibilidad, indicó que, con relación a los clientes de gas envasado en cilindros, donde en Chile atienden a más de 2 millones de hogares, han consolidado su sistema de venta directa (sin intermediarios), lo que -aseguran- “nos ha permitido llegar con precios más bajos a los clientes finales”.

Metas para los próximos cinco años

Santa Cruz delineó el futuro. Según puntualizó, Empresas Lipigas tiene metas para los próximos cinco años y planes concretos para alcanzarlas. “Nos proponemos que el 100% de la operación interna de la compañía sea carbono neutral; el 10% del EBITDA venga de EVOL, y que el 25% de nuestro EBITDA provenga de países distintos a Chile, meta que estamos a un punto de cumplir anticipadamente. A esto se suma que para 2030 esperamos contar con una oferta de gases renovables”, dijo, adicionales al biogás.

Recordó que, hace seis años, el 14% del Ebitda de la compañía provenía de negocios fuera de Chile. Al cierre del 2023, destacó, esa cifra llegó al 24%, “lo que demuestra el avance de nuestro proceso de internacionalización y diversificación como parte de la estrategia de la compañía. Vemos aquí un gran potencial de crecimiento”. Y detalló: “Hoy el negocio del gas cubre el 94% de los municipios de Colombia, a través de todas las operaciones de nuestra filial Chilco. En tanto, en Perú operamos en el 63% de los departamentos de ese país, con una oferta principalmente compuesta por gas licuado en cilindros y granel para industrias, a la que se suma el gas natural en industrias y vehículos”.

La compañía recaló que el año pasado Lipigas creció en todas las geografías donde opera (Chile, Colombia y Perú), con un Ebitda consolidado de MMS 125.372, superior en 13,6% al anotado en 2022.

“Esperamos terminar el 2024 con un total de cuatro instalaciones en Chile y tres en Perú, a través de Limagas Natural Movilidad, empresa filial que muy próximamente inaugurará sus estaciones en Arequipa, Nazca y Lima.”